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VISITE DU QUARTIER SUD 

29 mai 2019 

COMPTE RENDU 
 

La visite du quartier Sud du 29 mai 2019 s’est déroulée le long d’un parcours partant de la Place Thorez pour 

arriver à la Maison de Quartier Ti Penher, rue Jules Ferry. 

Certains participants ont accompagné les élus et les services de la Ville pendant la visite du quartier, d’autres 

riverains ont, eux, interpellé les élus lors des points d’étape annoncés ou devant leurs jardins… 
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1) Les remarques et demandes émises le long du parcours 

 

Lieu concerné 

+ / - / ? 

/ idée 

 

Remontées des habitants / Explications de la Ville 

Place Thorez  Un arbre est mal en point. Est-il malade ou a-t-il reçu un choc d’une voiture ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rue Julian Grimau 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une voiture est garée sur le trottoir « bateau » juste en face du croisement avec la rue Pierre 

Courtade. 

 

 Le propriétaire présent a été informé qu’il doit éviter de s’y garer, d’une part parce 

qu’il peut être verbalisé, d’une autre part parce que cela gêne les voitures qui viennent en 

face. 

 

Devant le n° 49, les riverains signalent qu’il y a souvent de l’eau « mousseuse » qui coule sur la 

chaussée. Ils se demandent si ce ne serait pas l’évacuation d’une machine à laver. 

 

Devant le n° 26, il y a un poteau électrique qui est très penché. 

 

Au croisement avec l’avenue du Penher, les riverains demandent s’il ne serait pas possible de 

faire des places de stationnement à la place de l’herbe car il y a beaucoup de déjections 

canines sur cet espace. 

 

Rappel : un arrêté municipal pris par la Ville stipule que les contrevenants encourent une 

amende de 68€. 

 

 

 

Rue Honoré de 

Balzac 

 

Quartier sympathique, joli cadre, lavoir et espace vert bien entretenu. Les enfants viennent y 

jouer. 

 

Les herbes sauvages sont hautes, cela ne risque-t-il pas de favoriser la prolifération de tiques ? 

 

 Il est nécessaire de laisser les herbes hautes pour favoriser la biodiversité, le Service 

Environnement effectue un entretien deux fois par an. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rue Giuseppe 

Verdi 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

Quand on arrive sur l’avenue du Penher, les véhicules roulent vite. Il y a beaucoup d’enfants 

habitant la rue Giuseppe Verdi qui jouent, font du vélo ou de la trottinette et les riverains ont 

très peur qu’il arrive un accident.  

Il arrive régulièrement que les automobilistes ne respectent pas le rond-point au bas de 

l’avenue du Penher qu’ils prennent  par la gauche à plus de 80km/h. Demande de faire 

quelque chose pour réduire la vitesse. 

 

 Plusieurs solutions pourraient être approfondies. Peut-être mettre des rebords autour du 

rond-point, faire un traçage au sol style fléchage… 

 

Le quartier est relativement calme et propre. Beaucoup d’enfants mais qui sont, dans 

l’ensemble, corrects. Cependant quelques-uns restent souvent très tard dehors. 

 

Devant le n° 16, il y a deux voitures ventouses dont une avec le pare-brise arrière cassé, garés 

sur le trottoir. Le propriétaire étant présent, il lui est demandé de les enlever car il risque 135€ 

d’amende pour être garé sur le trottoir. 

Il y a de plus en plus de voitures garées sur le trottoir aussi bien celles des riverains que des 

visiteurs, nuit et jour. 

Devant les n°12 et 10, la haie déborde sur le trottoir. 

 

Rencontre avec des enfants du quartier qui sont contents de pouvoir jouer dans la rue « sans 

qu’on les gronde trop, à part un monsieur qui ne supporte pas les enfants ». 

 

Une riveraine est contente du quartier et surtout de la fête du quartier qui permet de 

rencontrer ses voisins. 

Rue Alexandre 

Dumas Fils 

 Rue où il y a beaucoup de voitures sur le trottoir bien qu’il y ait des places de stationnement 

matérialisées à proximité et un parking rue Simone de Beauvoir. 

 

 

 De vieux meubles cassés ont été déposés dans la rue. 
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Rue Angela Duval 

Les riverains espèrent que la route sera refaite après la construction des dernières maisons et 

ils trouvent dommage d’avoir abattu un beau chêne qui ne semblait pas malade. 

 

 Il leur est indiqué qu’il n’y aurait pas plus de construction sur les espaces verts restants 

car ils appartiennent au domaine public. 

 

Les riverains s’indignent que, suite au nettoyage d’un enduiseur, l’artisan ait laissé couler le 

ciment dilué sur la rue. Cela part ensuite dans le réseau, ils ne trouvent pas cela très 

écologique. 

 

Le stationnement pair-impair n’est pas respecté dans la rue. 

 

Rue de La 

République 

 

 

 

 
 

Rencontre avec une infirmière dont le cabinet est situé dans la rue. Elle demande une place 

« arrêt minute » car toutes les places sont souvent prises devant le cabinet quand les patients 

viennent en visite ou que les taxis ambulances déposent du monde. 

 

Est-ce-que les vélos ont le droit de rouler dans les deux sens sur la piste cyclable ? 

 Cela est possible car il y a un panneau qui l’indique en début de rue ainsi qu’une 

signalétique peinte au sol. 

 

 

 

 

 

 

Rue Paul Daniel 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Beaucoup de vitesse et non-respect des priorités à droite. Demande de limiter la vitesse sans 

que cela fasse du bruit (pas de ralentisseurs mais des chicanes) car la rue est dangereuse pour 

les enfants en vélos. 

Le dernier comptage de relevés de vitesse n’a pas montré de vitesse élevée. 

 

Beau quartier avec de la verdure.  

 

L’idée de la piste d’initiation à la circulation à vélo au Plessis est très bonne, bravo ! 

 

Il n’y a pas de voiture sur les trottoirs, « c’est très bien ! ». Il y a suffisamment de places de 

stationnement prévues. 

 

Il manque de la lumière dans la rue la nuit quand on rentre tard. Les riverains sont obligés de 

s’éclairer à la lampe de poche ce qui n’est pas pratique. 

 

Les riverains demandent s’il serait possible d’avoir plus de décorations de Noël. 

 Ce n'est pas possible car le choix des élu(e)s est de limiter les investissements liés aux 

décorations de Noël à certaines rues (notamment centre-ville). 

 

 

 

Rue Jules Rimet 

 

Coin sympathique et calme. De grandes et belles maisons aux jardins bien entretenus. 

 

Problématique de la ligne de bus : les riverains sont obligés d’aller jusqu’au Penher. 

 

Il y a un trou dans la chaussée. 

Rue de La Grande 

Lande 

 Le container de « la Poste » est très vieux et sale, il serait peut-être bien de le faire changer. 

 

 

 

Rue Annick Robic 

 

 

 

 

Un lampadaire ne fonctionne toujours pas malgré un appel aux Services Techniques en début 

d’année. 

 Il y a un souci du logiciel, la demande a été faite au prestataire. 

 

L’idée est proposée de mettre des lampadaires qui s’allument au passage des gens. 

 

EHPAD Les 

Hermines 

 Le panneau d’indication de l’EHPAD « Les Hermines » de l’association « Les Bruyères » est à 

changer : « Les Hermines » à la place de « Les Bruyères ». 

 Une convention a été transmise à l'EHPAD pour la mise en place d'un nouveau 

panneau. C'est à l'EHPAD de payer mais c'est la Ville qui installe. En attente de l'accord de 

l'EHPAD 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Rue agréable et calme. 

Des riverains revenus en Bretagne qu’ils avaient quittée depuis 10 ans, déplorent que leur 

propriétaire ait bitumé toute l’entrée de la maison qu’ils louent. Cela manque de verdure et 

créé des problèmes avec les eaux pluviales. Ils demandent s’il y aurait une solution. 

 

Demande de poursuivre le cheminement du petit chemin de la rue Anjela 

Duval au bois de Parc Lann. 
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Rue de Kergreis 

 

Dans le parc derrière le bassin d’orage, il y a des chenilles processionnaires. 

 

L’enduit de la maison au n°21 demanderait à être refait. 

 

Les arbres végètent, y-a-t-il assez de terre ? Les riverains souhaitent que les arbres soient 

coupés et remplacés par d’autres moins résineux car la résine tombe sur les voitures et abime 

les carrosseries. 

 

 Les premiers arbres vont être coupés car ils sont malades. Un projet a été déposé au 

Budget Participatif 2019. 

 

Un riverain gare souvent son camion sur le trottoir malgré les places libres sur le parking situé 

en face de chez lui, entre les arbres. Il lui est indiqué qu’il encoure une amende de 135€. 

 

La clôture autour du bassin d’orage est enfoncée à plusieurs endroits, cela est dangereux car 

les enfants peuvent y accéder facilement. 

 

Rue Alfred de 

Musset/Rue Jules 

Ferry 

 Il y a des arbres à rafraichir des deux côtés de la route. 

 

 

 

 

 

 

Maison de quartier 

Ti Penher 

 Il y a un volet qui s’ouvre tout seul tous les jours à peu près à la même heure. Demande 

d’intervention. 

 

Les vitres de la Maison de quartier sont sales. 

 

Le Wifi de la Maison de quartier fonctionne très mal et se coupe sans arrêt. 

 

 Le service Informatique cherche une solution. Lanester sera entièrement couverte par 

la fibre optique en 2020. Les armoires sont en place, actuellement 100% est couvert dont 70% 

sont raccordables. 

 

Un riverain signale que plusieurs armoires sont abimées car certains intervenants n’ont pas les 

clés et forcent donc les armoires. 

 

Demande de marquage de passages piétons autour de la maison de quartier. 

 

 

 

 

Rue Jules Ferry 

 Les riverains ont l’impression que les véhicules roulent vite car la vitesse engendre plus de bruit 

au niveau de la chaussée. Ils demandent de faire plus de contrôles radar. Les bus roulent vite 

aussi. Demande d’essayer de mettre la rue en sens unique. 

 Un comptage a été fait en janvier 2019. La vitesse moyenne était de 30km/h. Le souci 

du sens unique est que l’on déporte le problème dans les rues adjacentes. 

 

Il y a un problème de stationnement anarchique les mardis soirs, jours de distribution de 

légumes par les AMAPs. Les gens se garent sur les trottoirs, devant les entrées de garages et 

bloquent le passage des bus alors qu’il y a un grand parking à moins de 50m. on peut compter 

une centaine de véhicules à chaque fois. 

 

Rue Graindorge 

 Questionnement sur les aménagements prévus du carrefour. 

 

 Une expérimentation sera  mise en place : un sens unique afin de dégager le carrefour 

pour une meilleure visibilité des bus et voitures. 

Parc à huiles  Qu’en est-il de la dépollution du site ? 

 

 C’est le Ministère de la Défense, propriétaire de la parcelle, qui doit la prendre en 

charge.  

 

L’ensemble des remarques et suggestions ont été transmises aux services municipaux et aux personnes ou 

structures concernées pour réponses, études si nécessaires. 
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Beaucoup de pédagogie 

dans les explications 

(mauvais stationnement…) 

C’est très bien, cela 

fait découvrir de 

beaux quartiers 

Bien organisé 

Horaires respectés 

Horaires respectés 

Format parfait 

R.A.S. 

Bonne 

organisation 

Bon déroulement 

Convivialité 

1ère réunion à laquelle je 

participe. L’horaire est bon. J’ai 

aimé la simplicité avec les élu(e)s 

2) Bilan 

A la fin de la visite de quartier, un temps d’échanges est instauré entre élus et habitants. Il est également proposé 

aux participants de remplir une grille de bilan dans laquelle ils peuvent préciser les points positifs et négatifs 

relevés lors de la déambulation. 

 

 
 

- Découverte de quartiers de Lanester que l’on ne 

connaissait pas 

-  Citoyens présents pour discuter et d’élu(e)s pour illustrer 

les propos 

- Ambiance non conflictuelle. Pédagogie des élu(e)s 

envers les citoyens 

- J’ai aimé que l’on s’intéresse aux demandes des 

habitants et que l’on puisse se retrouver pour mieux se 

connaître et faire des projets 

- Découverte des chemins 

- Je connais très bien le quartier, je n’ai pas fait 

beaucoup de découvertes mais j’ai eu la possibilité de 

m’exprimer 

- La question du déplacement, de la vitesse et du 

stationnement est récurrente sur les quatre quartiers de la 

ville. 

 

Les avis sur la visite de quartier : 

 


